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2022～2023年度  国際ロータリーテーマ

イマジン ロータリー

小松ロータリークラブ会報小松ロータリークラブ会報

ごあいさつ

2022～2023年度
小松ロータリークラブ　会 長　　田八十吉

　12月は『疾病（しっぺい）予防と治療月間』です。疾病予防と治療は、国際ロータ

リーとロータリー財団の 6つ の重点目標の一つです。ポリオの根絶は目前に迫ってい

ますが、それ以外にも、ＲＣでは、結核、マラリアなど疾病に取り組む活動を行って

いますので、ご理解とご協力をお願い致します。

　さて、12月1日の卓話は、中海町町内会長   北  武志様でした。今もなお、ご自宅に

お帰りになれず大変な状況と伺い、驚愕致しました。ロータリーとして今後どう備え、

対処致して参れば良いか考えさせられる機会でございました。

　 8 日は台湾からの米山奨学生   徐  蓁瑩様。糖尿病の研究をされていて、「これを機

に微力だと思いますが、日本と台湾の架け橋になれたら光栄です。」と締められたのに

は感動しました。

　15日は小松協会　松島保真牧師の卓話で、クリスマスはイエスキリストの誕生日で

はなく、『誕生を記念する日』というのは驚きの真実で、楽しくありがたいお話しでし

た。

　ミニフォーラムでは、プログラム委員について。もっといろんな方のお話しを聞き

たい。コロナで懇親が難しかったので、会員ミニ卓話もいいねと意見が交わされ、良

かったと思いました。

　18日はひとり親家庭へのフードパントリー事業。会員の皆様も子ども達と楽しく遊ん

で、あづまやさんのケーキも配ることができて、笑顔弾ける大満足のひとときでした。

　25日の『小松ＲＣ年忘れ家族例会』は、0歳から80代まで100名を超える参加で、大

いに盛り上がりました。子ども達やナイラさんと、マジックショーやバルーンショー、

大抽選会で、楽しく交流できました。子ども達が親御さんの愛情を一身に受け、いつ

の日か、この輪が繋がっていくことを願います。お世話して下さった皆様、ありがと

うございました。



2022年12月1日　例  会第3259回 アパホテル＜小松グランド＞

★德田八十吉会長  挨拶・報告　12月補助金贈呈：ナイラ イマン ウッド様
★各委員長報告　☆ロータリー米山記念奨学生選考面接官  委嘱状伝達：髙木  千鶴会員
★ゲスト紹介　中海町  町内会長　北　武志様
★年次総会　  次年度３役発表　2023～2024年度〔副会長・幹事〕承認

★メークアップ届
11／17
11／26
11／29

11月定例理事会　德田、松多、大畑、山本省五、澤矢、澤守、東、中田、髙木、南井、川本、元、齋藤、数左、後藤、上原
次期ガバナー補佐会議　中橋
金沢南RC　大畑

例会報告 第3259回　2022.12.1（木） アパホテル<小松グランド>
会員数 50名・出席数 37名・欠席数 13名・出席率 74.00％ 德田八十吉、松多伸悟、大畑清三

山本省五、澤矢豊伸、数左從光
橋浦　隆、髙木千鶴

ニコニニコニコBOX

代表挨拶：大畑  清三会長エレクト

2023～2024年度役員

会　長：大畑　清三　副　会　長：橋浦　　隆
幹　事：髙木　千鶴　会長エレクト：澤矢　豊伸

●第3259回（2022.12.1）
　卓話要旨 中海町水害被災状況

　８月４日午前１１時頃に滓上川の滓上橋付
近より氾濫、町内が冠水し始めました。滓上
川と梯川の合流地点では、梯川に押されて、
滓上川がバックウォーターし、山からの大排
水路も滓上川に押されてバックウォーター現
象を起こしました。梯川、滓上川に挟まれた
水田地帯、及び町内は１ｍから２ｍの冠水状
態。床上浸水４０数戸、床下浸水を含めると
７０戸余りとなりました。

【避難状況】
・浸水の速さはすさまじく速い。
・車で逃げられたのは一部の人。
・すぐに町内放送で垂直避難を呼びかける。
・漏電ブレーカーが落ち、町内の一部が停電。
・夕方、自衛隊、石川県警、小松市消防本部、消防団
　のボートでの救助。
・一人の行方不明も、けがもないことが、救い。

【安全の確認】
・一夜明け、町内会役員有志で町内の安全確認と状況
　把握。
・今後の対策を行政と社協打合せ。
・NPOボランティアの受け入れとコミュニケーション。
・被災された町民のニーズの把握

【被災ゴミの分別】
・ゴミ集積所について小松市との打合せ
・一か所に全て集積させるか、分別して日程を組むか
・有害ごみを中海町地内公園に集積させると集積所の
　土地の土の原状復帰が大変
・日程を組んで最初の三日間は畳と大型家具、布団に絞り集積

【その結果】
・公民館前のコンクリート若しくはアスファルトの上に集積させる
・ゴミの廃棄処分に重機が使えるようにするためには有効
・メリットは一週間で大型ごみの処分できた
・デメリットは分別日以外のゴミについては小松ドー
　ムに直接持ち込みの為、時間がかかった

【避難所でのボランティア】
・２か月余り毎日当番を組みながら、朝8：30から17：00
　までの対応
・中海地区の社協、そして校下婦人会の方々の被災さ
　れた町民への献身的な対応
・町内会長不在時のマスコミ、行政への対応
・炊き出しのボランティアのお手伝い
・非常に心強いスタッフ

【反省と今後の課題】
・避難場所の選定は大丈夫か
・被災された方々のニーズは日々変わっていくので避
　難所でのコミュニケーションが大切
・被災された方々は精神的に追い詰められているので
　寄り添えられるような対応が必要
・災害はいつやってくるのかわからないから常に準備

【最後に】
・ハザードマップと同じ結果が出た町内には、行政は
　現状復帰だけではなく、更なる河川改修の河川の拡
　幅、堤防の嵩上げ
・住民の暮らしの安心・安全が第一
・そして犠牲者が出なかったことがせめてもの救いで
　した

【紹介者】数左從光会員

中海町
町内会長

北　　武志 様



★メークアップ届
12／1
12／3
12／4

12月定例理事会　德田、松多、大畑、山本省五、澤矢、澤守、東、髙木、南井、川本、元、齋藤、数左、後藤、宮城、上原
地区米山記念奨学会委員会  面接官オリエンテーション　髙木
クラブ会員拡大・増強委員長会議　元

金沢東RC　大島淳光様
德田八十吉、大畑清三、山本省五
澤矢豊伸、本村公志、中橋勝美
髙木千鶴、元　良典

ニコニニコニコBOX例会報告 第3260回　2022.12.8（木） アパホテル<小松グランド>
会員数 50名・出席数 30名・欠席数 20名・出席率 60.00％

きたいと思っています。生活面ではロータリ
ーの方々と交流し、台湾や自分の研究内容を
共有することを非常に楽しみにしています。
日本で暮らす間は研究の他、好きなおでんや
手毬、九谷焼など日本の伝統文化についても
学びたいと思っております。
　最後に研究内容について紹介させていただ
きます。糖尿病の持続な高血糖の状態では、
AGE（最終糖化産物）と言う糖化反応が起こ
り、タンパク質と炭水化物または脂質の複合
体が生成されます。AGEが血管や臓器に蓄積
したりあるいはその受容体RAGEに結合した
りすると、臓器に炎症反応や機能障害を引き
起こします。この研究はAGE合成とRAGEへ
の結合は、糖尿病や代謝性疾患の病状にどの
ような影響を与えるのかを研究し、特定の臓
器を観察することです。この研究は代謝性疾
患のさらなる理解と発展につながることが期
待されています。
　日本での一年間が実りのあることを期待し
ております。また、今回を機に台湾と日本の
架け橋になられたら、光栄です。皆様、よろ
しくお願いします。

　私は徐　蓁瑩（ジョ　シンエイ）です。台湾
から来ました。今は金沢大学血管分子生物学
第二生化　山本靖彦教授の研究室でポスドク
研究員として糖尿病と代謝性疾患について研
究をしております。
　台湾は台湾本島、澎湖、金門と馬祖の四つ
の島を合わせた東アジアの国です。日本に統
治された歴史があり、たくさん当時の建物、
言葉や文化が保存されてます。今ではレスト
ラン、歴史館や文芸交流会に活用されていま
す。現代では、台湾と日本の新しいコラボレ
ーションが見られます。例えば台湾の新幹線
は日本初の海外輸出案件であり、また、台中
にあるオペラハウスとは日本建築家伊東豐雄
による設計です。台湾と日本との交流が増え
る中、これからも新しい絆が結ばれるのを期
待しています。
　私は 2 年前の金沢での短期留学の経験から、
また同じ場所と研究室で研究できることをと
てもうれしく思います。これからの一年、研
究プロジェクトの展開に積極的に取り組み、
大学の先生方や大学院生とコミュニケーショ
ンを取り、可能であれば学会にも参加してい

●第3260回例会（2022.12.8）
　米山奨学生卓話要旨 徐 蓁瑩の自己紹介と糖尿病の研究

米山奨学生

じょ　 　　 しん えい

徐　　蓁瑩 様

カウンセラー代理：大島  淳光様
　　　　　   　  （金沢東RC）

2022年12月8日　例  会第3260回 アパホテル＜小松グランド＞

★德田八十吉会長  挨拶・報告　☆小松市市民功労賞  受賞お祝い：本村  公志会員
★幹事報告　　12月1日よりロータリーレートが1＄138円に変更（148円より変更）
★ゲスト紹介　米山奨学生　徐　蓁瑩様・米山奨学生カウンセラー代理　大島  淳光様（金沢東RC）
★各委員長報告　☆RL I（ロータリーリーダーシップ研究会）パートⅡ  修了書贈呈：中橋  勝美会員



★メークアップ届
12／9
12／10
12／12

中学校職業アドバイザー派遣推進事業　山本省五、杉本、山本有二、名徳
R米山記念奨学生選考面接試験〈石川会場〉髙木
第６回ミニフォーラム　澤守、福島、後藤、東、石田、南井、本村、德田、山本省五、山本有二、湯浅

德田八十吉、大畑清三、山本省五
蓮井正樹、澤守麻希

ニコニニコニコBOX例会報告 第3261回　2022.12.15（木） アパホテル<小松グランド>
会員数 50名・出席数 35名・欠席数 15名・出席率 70.00％

2022年12月15日　例  会第3261回 アパホテル＜小松グランド＞

★德田八十吉会長  挨拶・報告
★ゲスト紹介　日本キリスト教団  小松教会  牧師　松島  保真様

●第3261回例会（2022.12.15）卓話要旨

クリスマスの喜び  ～思いがけない贈り物～

　12月25日がイエス・キリストの誕生日では
ないと聞くと驚くかもしれません。実は聖書
には月日が載っておらず、正確な日付はわか
っていません。キリスト教会が、世の救い主
としてイエスが誕生したことを12月25日に祝
うようになったのは、 4 世紀にキリスト教が
ローマ帝国の国教になってからと言われてい
ます。その頃ローマ帝国で毎年行っていた冬
至の祭りを取り入れ、それが徐々に広まって
いったようです。

　クリスマスが近づくと、子どもたちはサン
タクロースを心待ちにします。子どもたちが
サンタを待つのはプレゼントがもらえるだけ
ではなく、プレゼントを通して、自分が大切に
され、愛されていることを感じるからでしょ
う。物はやがて古くなりますが、その時に感
じた愛や喜びは、時間がたっても色褪せるこ
とはなく、いつまでも残り続けます。世界で
最初のクリスマスに、神がすべての人に与え
てくださったプレゼント。それが、イエス・キ
リストでした。そして、イエスは命をかけて
老若男女どんな人でも神に愛されている大切
な存在であることを伝えました。その愛こそ
がクリスマスの原点です。クリスマスは、その
愛に思いを馳せていただければ幸いです。そ
して、その愛が争いの絶えないこの世界に広
がり、すべての人が安心して共に生きる平和
な時代が来ることを心から祈り願っています。

【紹介者】澤守麻希会員

日本キリスト教団
小松教会
牧師

松島　保真 様

2022年12月25日　年忘れ家族例会第3262回 山代温泉「ゆのくに天祥」

開宴挨拶：德田八十吉会長
乾杯　　：山本 省五副会長
クリスマスマジックショー：マジシャンルパン
バルーンショー：バルーンのぶんちゃん
大抽選会：親睦委員会
中締め　：大畑 清三会長エレクト
閉宴　　：手に手つないで

司会：宮城  香織 副幹事 司会：後藤　充 親睦委員長
開会点鐘：德田八十吉会長
ロータリーソング「奉仕の理想」
ゲスト並びにビジター紹介
会長挨拶・報告：德田八十吉会長
幹事報告・各委員長報告・出席報告
ニコニコBOX
閉会点鐘：德田八十吉会長

例会

18：00〜

懇親会

18：25〜



★メークアップ届
12／12
12／17
12／18

加賀白山RC　德田
地区インターアクト委員会　上原
ひとり親家庭へのパントリー事業　德田、後藤、南井、元、本村、大畑、澤矢
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　山本省五、山本有二

例会報告 第3262回　2022.12.25（日） 山代温泉「ゆのくに天祥」
会員数 50名・出席数 35名・欠席数 15名・出席率 70.00％ 德田八十吉、松多伸悟、大畑清三、山本省五

澤矢豊伸、新滝淳子、西　正次、中橋勝美
杉本雅規、寺田英夫、山根清弘、澤守麻希
東　和央、上原邦弘、元　良典、南井浩昌
押野了享、後藤　充、髙野純平

ニコニニコニコBOX

小松商業高等学校インターアクトクラブ

小松商業インターアクト部の皆さんと上原邦弘インターアクト委員長が

松寿園を訪問し、手作りのクリスマスプレゼントを贈りました。

12月16日（金）  松寿園

職業アドバイザー派遣推進事業 12月9日（金）  小松市立南部中学校

　小松ＲＣでは、２０１５年から市内の中学校に

職業アドバイザーを派遣しており、南部中学校

へ会員企業など８人の講師を派遣して、職業講

話をしました。 ・高崎　涼斗氏　  北陸銀行小松支店

・杉本　雅規会員  いちご薬局

・中川恵梨沙氏　  介護老人福祉施設  松寿園

・谷本　　笙氏　  小松南消防署粟津温泉出張所

・中川さゆり氏　  学校法人上出学園  白嶺幼稚園

・山本　有二会員  株式会社  リベックス

・金谷　知並氏　  ドコモショップ粟津

・八木　義樹氏　  航空自衛隊小松基地

【アドバイザー】 【企業名】



《新型コロナ感染対策》
　小松ＲＣでは、例会等で様々なコロナ感染対策を講じて
開催しており、写真撮影時のみマスクを外しています。

12月誕生祝い

ニコニコBOXの年間達成目標 2,000,000 円 ニコニコBOX12月末の累計金額 903,800 円

18日　山本　省五会員

ひとり親家庭へのフードパントリー事業 12月18日（日） 

　小松市母子寡婦福祉協会が開催したクリスマス

会に協力して、サイエンスヒルズで約50名の一人

親家庭の皆様に日用品の配布と、クリスマスケー

キのプレゼントを行いました。

　輪投げや射的いろいろなゲームのお手伝いもし

て、会員もまた笑顔になれて、素敵なクリスマス

会でした。ガートさん達のミュージカルもあり、

子供達はみんな大盛り上がりで、帰りには、大き

な日用品の袋やお米、ケーキなどを持って、ロー

タリーの男性達が車まで運ぶのを手伝ったりして

いました。

小松市役所へ表敬訪問 12月20日（火） 

　交換留学生のナイラさんが、德田八十吉会長、

上原邦弘国際青少年交換委員長、齋藤典子クラ

ブ会報委員長と共に市役所へ表敬訪問しました。

ナイラさんは日本の建築物に興味があり、将来

は日本の大学で建築の勉強をしたいと話してい

ました。


